

Elle vit encore et est âgée de 70 ans.

Le jeune Joseph-Goderic eut l'avantage de fréquenter l'école de M. Philippe Verreault, arpenteur et *maître d'école*, durant plusieurs années, à Saint-Pierre.

Je viens de dire : "maître d'école," car le mot instituteur, trouvé par M. Guizot, en France, vers 1830, n'était pas encore connu au Canada. Ce monsieur Verreault était, sous tous les rapports, un homme d'un grand mérite. Pouvant vivre avec les revenus de sa profession, il s'était, cependant, fait humble maître d'école de village, dans le but unique de se rendre utile à la jeunesse d'alors ; car on sait que la carrière de l'enseignement, bien ingrate de nos jours, l'était dix fois plus il y a un demi-siècle. De tels actes de dévouement désintéressé sont rares aujourd'hui parmi les laïques. C'est que nous sommes entrés dans une ère de progrès depuis 50 ans : nous avons trouvé le télégraphe, les communications rapides par mer et par terre, l'amour de s'enrichir, le luxe, le téléphone, etc., et nous avons trouvé aussi l'égoïsme poussé jusqu'à ses dernières limites.

On rirait bien, *dans ce siècle de progrès*, d'un homme de profession qui se consacrerait à l'enseignement par pur amour de la génération qui